

jadas de nuestros libres pensadores? ¿Quién de entre ellos, que lee la historia de una posesion diabólica referida por nuestros libros santos, no sacude la cabeza? Y con todo, vedlos cómo sirven de ministros á las mismas operaciones y protegen estos conocimientos sin percibirse de la contradiccion en que incurren. Vedlos lanzados en las exhibiciones de una fantasmogoría infernal sin saber ni explicarlas de una manera natural, ni convenir en su origen sobrenatural. Es preciso convenir que Dios se venga cruelmente del orgullo científico de nuestro siglo; porque para castigarlos por haber rechazado la fé, los abandona á la nigromancia! Sí, el porvenir se ocupará de consignar que en esta época tan elogiada de progresos, ha sido necesario en ella tronar contra la nueva invasion de los hechiceros. Nigrománticos y hechiceros en efecto fueron los espíritus del pasado.

Y por qué no hemos de dar este verdadero nombre de familia á los espíritus de hoy? En ambos casos solo las formas están cambiadas; la cosa es la misma, es decir, la religion del demonio sustituida á la de Jesucristo, y la perpetua veleidad del reino de Satan opuesta á la inmortalidad de la fé de la Iglesia.

II

Considerado el principio fundamental del espiritismo, y el conjunto de sus dogmas y moral, veremos que es tambien contrario á las prescripciones

divinas.—*Como el catolicismo*, el espiritismo tiene tambien su catecismo; pero cuán diferente de el de nuestra primera comunión! Escuchad las lecciones de aquella revelacion de Satan. ¿Qué es la Santísima Trinidad? Es Dios, la materia, los espíritus. ¿Qué es la Encarnacion? Es el hombre pasando por una serie de existencias para purificarse. ¿Cuál es su Redencion? No existe, ni puede existir, porque la secta no la admite. Ni la caída de Adan como padre único del género humano; y que para ella, el solo pecado original es el que el hombre comete en su primera vida, el que va á expiar en una segunda, centésima, milésima, y quién sabe cuantas más transmigraciones.

¿Cuál es su infierno? La negacion formal del verdadero infierno, porque la palabra de orden de los adeptos es anonadar la idea de penas eternas.

¿Cuál es su purgatorio? La emigracion de los culpables á una existencia inferior, por ejemplo la del espíritu que fué rey al cuerpo de un esclavo, esperando que por la depuracion de esta metempsicosis, el mismo espíritu se remonte hasta el grado de que descendió. ¿En qué consiste, ó cuál es su Paraíso? Un paseo eterno, un viaje de recreo sin fin, de planeta á planeta. ¿Qué es el demonio? Un vano espantajo, porque no hay ángeles: respuesta que comprueba este pensamiento antiguo: El triunfo de Dios es hacerse conocer, y el de el demonio es negarlo.

Y lo sobrenatural, ¿qué viene á ser en la doctrina del espiritismo? No es más que un nombre vano, porque si los espíritus entran en comunicacion con los vivos de este mundo, es necesario no atribuirlo á la liberalidad divina, viniendo en ayuda de nuestra enfermedad, sino á la necesidad que rige las leyes del universo. Sed un buen *medium*, poned en práctica aquellos manejos y otras truhanerías de convencion, y los espíritus no resistirán á vuestro llamado; tal es la ley de la naturaleza. Lo sobrenatural no tiene lugar.

Y la moral del espiritismo, ¿es más cristiana que sus dogmas? Comparemos el Décalogo del Sinaí con el de esta revelacion infernal. El primero dice: Adorarás á un solo Dios y lo amarás perfectamente. El segundo dice: Dios está perfectamente adorado, porque todos los cultos son indiferentes ante El.

El primero dice: Guardarás tú el domingo sirviendo á Dios devotamente. El segundo dice: *Jamas Dios ha exigido sacrificio ni puesto al trabajo del hombre otros limites que los de sus fuerzas.* El primero previene á los criados que honren á sus amos; el segundo declara que la desigualdad de las condiciones sociales debe desaparecer. El primero ordena respetar la vida humana; el segundo no concede á esta vida más que la diez milésima parte de su importancia, porque somos llamados á vivir diez mil veces; considera tambien el suicidio como una falta ligera, cuya consecuencia, la más temi-

ble será alguna esperanza frustrada, y el crimen de aborto como de ningun valor, porque el espiritismo cree que las almas entran al cuerpo en el momento de nacer.

¿Quereis que prosigamos este instructivo paralelo de la repugnancia de nuestro sentimiento moral? ¿Cuál es el sexto precepto del espiritismo? Vedlo escrito por su mano: *la indisolubilidad del lazo conyugal es una ley contraria á la naturaleza. Los goces no tienen otros limites que los que están trazados por esta misma naturaleza.* ¿Cuál es su sétimo precepto? Está formulado en este axioma: *Todo medio de adquirir opuesto á la ley de amor, no podrá fundar una propiedad legítima.* ¿Cuál es su octavo mandamiento? Por cierto que la secta no tiene por qué ser severa, ni sobre la mentira, ni sobre los falsos testimonios, porque ella consigna con el nombre de los más grandes santos, es decir, como revelaciones hechas por ellos, doctrinas formalmente contrarias á la fé que profesamos. En fin, el Evangelio nos dice que no teniendo más que una alma, cometemos un mal irreparable si la perdemos; pero el espiritismo nos afirma que esta alma debiendo pasar por mil existencias, poco importa que la aventuremos á una prueba, porque si en una la perdemos, entre tantas en alguna la salvaremos.

¿Creeis que son bastante esta multitud de locuras? No por cierto para ella; la moral de esta diabólica invencion despues de haber corrompido al

individuo, debe llevar el abandono y la desolacion al hogar doméstico. Admitiéndose la doctrina de la metempsícosis, es decir, el renacimiento, ó pre-existencia de las almas en cuerpos diferentes; por solo este hecho debe considerarse amenazada ó destruida toda intimidad en la familia, porque todos los que habitais un mismo techo y que saboreais los goces de estar juntos, salid de vuestra ilusion, porque quién sabe si será el espíritu de Cain á quien vos abrasais en vuestro hermano, ó al de Absalon en vuestro hijo, ó al de Herodiades en vuestra hija, ó al del mal ladron en vuestro criado. No os alabeis de ser mexicanos, porque tal vez os anima el espíritu de un yankee. No os precieis de ser un hombre honrado, agradecido, humano, porque tal vez anima vuestro cuerpo el espíritu de Júdas, de Barrabas ó del mayor criminal.

En fin, el espiritismo, despues de haber desmoralizado á los individuos y á la familia, lleva el ultraje hasta la memoria de los muertos. Para él, San Juan, San Agustín, San Luis, San Vicente de Paul han sido obligados á cubrir su nombre verdadero con impudentes blasfemias. ¿No se han evocado las almas de Bossuet, Fenelon, los PP. Ravignan y Lacordaire, para hacerlos predicar doctrinas contrarias á las que enseñaban con tanta elocuencia durante su peregrinacion mortal? En fin, último rasgo de las profanaciones espíritas: vuestros padres vivieron como perfectos cristianos; una santa

muerte coronó su bella existencia; os consolais de tan gran pérdida por la seguridad de que su alma habrá sido recibida por Dios en su morada eterna, en premio de sus virtudes. Pues no es así: perded esa ilusion, el espiritismo ha evocado aquellas almas; ellas han declarado á los *mediums* que su vida ha sido una hipocresía continua, que su espíritu anda en los cuerpos de los criminales, de los asesinos, de los salteadores. [1]

Ved el símbolo y los mandamientos que el espiritismo promulga, declarando con la mayor formalidad que ilumina las cuestiones de controversia religiosa. Ved cómo trastorna la revelacion, afirmando, con el mayor candor, que no se ocupa de ella. Ved lo que ofrece á un país maleado con sus vicios y sueños, para regenerarlo y para curarlo. ¡Oh, cruz del Calvario, ¡oh Evangelio de Jesucristo! ¡oh creencias que habeis formado la civilizacion cristiana de diez y ocho siglos, cómo se os entrega á tales desvaríos!

Y ahora recordad que los adeptos de esta secta se componen de millares, solo en Francia; que están fundados periódicos para hacer su propaganda, y en fin, que esta pretendida religion tiende á ser el centro de las sociedades secretas; y teniendo en consideracion estas y otras cosas más, convenidreis, si tenéis ojos para ver, que este

[1] Esta exposicion de la doctrina espírita está sacada de sus escritos: *libro de los espíritus*, *libro de los mediums*.

incendio de potencias infernales sobre cuya base reposa el orden social, nos prepara el más grande sacudimiento que haya conmovido á la Iglesia, á la Europa, al mundo entero.

III.

Como práctica opuesta á las prescripciones divinas y particularmente á la virtud, el espiritismo es una supersticion; considerado como sistema de creencia y de preceptos, constituye una falsa religion; considerada como medio de investigacion de conocimiento, superior á las leyes de la experiencia, es foco de mistificaciones.

¿Que os proponeis yendo á consultar á los espíritus? ó bien buscar únicamente recreaciones que os conmuevan, en cuyo caso vuestra participacion en estas reuniones prohibidas, no tienen exeusa justa; ó bien saber una cosa de cierto para sacar conclusiones útiles á vuestra conducta, en cuyo caso os exponéis á aberraciones las más groseras. La fé os ha dicho ya que Dios, prohibiendoos las evocaciones de los espíritus, solo los espíritus de mentira que desafían la autoridad divina, pueden contestar á vuestras preguntas, de tal suerte, que si ellos os repondeu la verdad algun dia, es para acreditar sus imposturas mañana. Pero ved cómo la razon viene en apoyo de la fé: la experiencia es una luz establecida por la sabiduría de Dios, el espiritismo tiende á destruir esta certidumbre sustituyendo á las relativas que la com-

ponen visiones sospechosas, porque Dios se debe á sí mismo, y nos debe no permitir á revelaciones diabólicas prevalecer contra sus leyes.

Lejos de nosotros, negar la posibilidad de comunicaciones entre el mundo visible é invisible. Las Sagradas Escrituras y la historia de la Iglesia nos enseñan que Dios frecuentemente ha hablado por la voz de sus ángeles, de sus santos, pero ha sido en condiciones conformes á la doctrina de la fé, y garantizadas por el registro infalible de la Iglesia. Estas comunicaciones tambien, bajo la forma de revelacion privada ó pública, vienen á ser la brújula de la razon humana. El espiritismo al contrario, conversa con el mundo invisible con menosprecio de los mandatos divinos y de la autoridad de la Iglesia. Por esto sus revelaciones son un caos donde el buen sentido y la razon se chocan, en lugar de tratar de orientarse.

Y por cierto, ¿qué verdades nos ha enseñado ó descubierto el espiritismo desde hace treinta años que ha invadido nuestra sociedad? Si fuera lo que pretenden sus propagadores, que precioso instrumento de descubrimiento para las ciencias, que poderoso análisis para las artes, la industria y mil detalles de la vida práctica. Y sin embargo, consultemos á la experiencia y veremos que su resultado ha sido la esterilidad en todos los ramos del saber humano. Citad un descubrimiento debido á la evocacion de los espíritus, una profecia verdadera, es decir, el

anuncio de acontecimientos futuros aún ocultos, sea respecto de conocimientos ciertos, ó de conjeturas de los hombres. Los astrónomos ¿han sabido por los espíritus evocados el curso de los astros, y la aparición de algún cometa? Alguna vez ¿han sido ayudados por ellos en sus áridos calculos? Los ingenieros que han trazado nuestros caminos de hierro ó perforado nuestras montañas, ¿han consultado para la solución de sus dificultades á los *golpeadores* de ultra tumba? Los vus-cadores de oro, ¿han encontrado por los intermediarios alguna mina preciosa en la California, ó la Siberia? El médico ¿ha enriquecido su oscura ciencia con un nuevo antídoto para la curación de la humanidad doliente? ¿Qué compañías de seguros de incendio, de hielo, de la escarcha han ido á consultar á los espíritus para garantizar sus aseguraciones?

Cuando los *mediums* se ponen en actividad, cuando estas modernas Sibilas ascienden sobre sus trípodes para contestar los oráculos, ¿quien os garantizará de su claro-videncia, de su sinceridad? Se les consulta sobre la alianza de una familia, ¿qué responden? que no son pagados para favorecer una pasión culpable ó una ambición criminal. ¿Tendreis entonces más confianza en el remedio que os prescriban contra la fiebre que os devora? ¿Qué pensaríais de un médico que en lugar de sondear vuestras heridas, se divertiera en consultar los espíritus? ¿De un farmacéutico que prepara sus

poiciones según las fórmulas dictadas por los aparecidos? ¿Espondríais vuestra vida, ó entregaríais vuestras mercancías al conductor del tren que anduviera bajo la conducta de tales inspiraciones? ¿Contaríais sobre la victoria un día de combate, si el general, colocado á la cabeza de sus batallones se fiara en las respuestas de los *mediums* mejor que en las doctrinas de la estrategia? Sonreiríais por cierto á tales preguntas, y vuestras sonrisas serían la reprobación de vuestro buen sentido contra tan ridículas consultas. Si, el buen sentido público, relegando al espiritismo lejos del mundo práctico, ha dado contra él su sentencia definitiva, colocándolo entre los desvaríos, que si bien pueden en un momento divertir á los espíritus crédulos, después se desvanecen ante los fulgores del buen sentido.

(Continuará.)



NECROLOGIA.

El día 6 del presente, falleció en Aguascalientes el Sr. Presb. D. Francisco Cornejo.

R. I. P.

COLECCION

DE

Documentos Eclesiásticos.

Imp. de N. Parga.

Resp., Tomas Gonzalez.

TOM. 3.

Guadalajara, Abril 8 de 1881.

NUM. 17.

SECCION I.

Disposiciones generales de la Iglesia.

A nuestro Venerable Hermano Antoino Obispo de Palestrina, Cardenal de Luca de la Santa Iglesia Romana, Prefecto de la Sagrada Congregacion directiva de los estudios.

LEON PAPA XIII.

VENERABLE HERMANO, SALUD Y BENEDICION APOSTÓLICA.

Mucho tiempo hace que por ciencia y experiencia hemos entendido que la horrible guerra que hoy se levanta contra la Iglesia y contra la humana sociedad, no se puede apagar más pronta y felizmente, que restituyendo, con el auxilio divino, en todas partes los rectos principios de la ciencia y de la moral por los estudios filosóficos; y por lo mismo, es de suma importancia hacer reflorar en todo el mundo la sana y sólida filosofía. Por este mo-

tivo, poco ha dirigimos nuestras letras encyclicas á todos los preladados del orbe católico, en las que, con muchas razones, manifestamos que esta utilidad no se ha de buscar sino en la filosofía cristiana, creada y producida por los antiguos Padres de la Iglesia, la que no solamente es muy conforme á la fé católica, sino tambien le suministra útiles auxilios de luz y defensa. Hemos hecho mencion que esta filosofía, pasando siglos, cargada de abundantes frutos, la hemos recibido como herencia del gran Maestro de los escolásticos Santo Tomás de Aquino, cuya fuerza y valentía de ingenio se ha distinguido de tal modo en ordenarla, ilustrarla y amplificarla, que parece haber excedido la medida de su nombre, Doctor Angélico. Por esto, con el mayor empeño hemos exhortado á los Obispos á que unidos sus esfuerzos con los Nuestros, emprendan levantar aquella antigua filosofía, desquiciada y casi arruinada; y restituida á las escuelas católicas, colocarla en el lugar correspondiente á su antiguo honor.

No poca alegría ha sentido Nuestro corazón al saber que dichas Nuestras